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Aos 04 (quatro) dias do mês de Março de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. A seguir o Presidente
declarou empossado o Vereador Adriano Antônio Schneider que já prestou o devido compromisso legal
nesta Legislatura. Inicialmente foi apreciada a Ata Nº004/2015. Os vereadores receberam a Ata com
antecedência, com consequente leitura e análise, foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas  correspondências  recebidas  no  período  de  25  de  Fevereiro  a  04  de  Março  de  2015,
merecendo destaque: O Ofício nº 006/2015 da SMEC/SJG/AID de Cruzeiro do Sul convidando todos
os Vereadores Municipais, para a mateada de integração Amigos da Casa do Morro, que realizar-se-á
no dia 07 de Março de 2015, com início às 09h30min em frente à Casa do Morro. O ofício nº 034/2015
do  Gabinete  do  Prefeito  informando  que  no  dia  15  (quinze)  viajará  para  Brasília  e  solicitou  aos
Vereadores que queiram encaminhar algum pedido para ser protocolado nos respectivos Gabinetes
Parlamentares, que deverão disponibilizá-lo por escrito até o dia 13 (treze). A Moção de Apoio nº
001/2015  da  Câmara  Municipal  de  Vereadores  de  Teutônia  solicitando  para  que  as  Câmaras
Municipais do Vale do Taquari formulem votos de Moção de Apoio para alertar a necessidade urgente
de soluções no repasse financeiro aos Hospitais Filantrópicos do RS por parte do Governo Estadual,
para  que não haja  paralização das  atividades  com consequentes  prejuízos  na saúde da população.
ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 011-03/2015 do Executivo QUE INCLUI INCISO X NO
ART.  3º  E  PARÁGRAFOS  NO  ART.  4º  DA  LEI  Nº959-02/2010  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta de votações, ficando retido, atendendo solicitação do Prefeito
Municipal manifestada em reunião junto aos Vereadores antecedendo a presente Sessão Ordinária. O
Projeto de Lei Nº 019-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A DOAR
MOBILIÁRIO  ESCOLAR  OBSOLETO  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  em  votação  foi
aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 020-03/2015 do Executivo  QUE AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  em  votação  foi
aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 021-03/2015 do Executivo QUE CRIA CARGO
DE PROVIMENTO POR COMISSÃO E FIXA PADRÃO DE VENCIMENTOS, em votação foi
aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O Vereador
ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER saudou a todos, agradeceu a Vereadora Lovani que abriu mão ao
assumir a Secretaria da Assistência Social e assim lhe dando a oportunidade para assumir a Câmara
como Vereador. Alegou que teve a honra de ser o motorista que levou a torcida para o Concurso da
Garota Verão em Capão da Canoa, com certeza a nossa candidata era uma das mais belas mesmo que o
título  tenha  sido  para  a  Candidata  de  Torres,  é  um  orgulho  para  os  Cruzeirense  terem  sido
representados pela Vanessa Mallmann Weschenfelder.  Agradeceu ao Secretário de Estradas,  Sérgio
Luís Backes por ter atendido seus pedidos, como por exemplo o conserto na estrada que vai da João
Rambo Filho até o Sítio, também nas proximidades do Campo do Vinte e Dois, só lamento que tem
locais que é feito pela manhã e à tarde já chove, atrapalhando os serviços, sugeriu que fossem fazer em
pequenos trechos e já providenciar o ensaibramento, também próximo a Escola do Vinte e Dois já foi
iniciada a limpeza das valetas, mas já choveu, atrapalhando os serviços, mas é o clima e acontece
dessas coisas, fez pedido para o Secretário de Estradas providenciar melhorias na estrada que vai para
os Lotes, passando no Ilo Antão e no Mauro Soares onde precisa fechar os buracos e fazer roçadas,
também solicitou que precisam abrir  as valetas próximo as residências do Arceli  Rocha e do José
Schmidt e também do Erni Gregory até a Campo, precisa também de roçada o trecho que vai do
homem da cachaça na Boa Esperança até a entrada da Linha Nova, sendo que não tem muitos buracos



neste trecho, mas o mato tomou conta e invadiu a pista. Também solicitou providências num sério
problema que está aparecendo em frente a rodoviária onde o asfalto está se deslocando para o lado em
virtude do peso dos ônibus, sugeriu que fosse feita uma base com concreto e malha de ferro numa
extensão 15 (quinze) metros de cumprimento por 4 (quatro) metros de largura, pois no seu entender se
for colocado asfalto vai ocorrer novamente o problema. Para encerrar agradeceu aos demais colegas
Vereadores  pela  receptividade.  A Vereadora  ANASTACIA MARIA SCHUSTER  ZART saudou  a
todos, em especial ao Vereador Adriano que está retornando a esta Casa, divergem em algumas ideias,
mas no fim entram em acordo, parabenizou e deu as boas-vindas a nova Assessora de Imprensa da
Câmara, Fabrine Backes. Parabenizou a Garota Verão Vanessa Mallmann Weschenfelder pela beleza
que vem do coração, é de família de Cruzeiro do Sul, nosso Município foi muito bem representado, foi
muito importante a sua participação mesmo sem ter obtido o título em Capão. Estendeu o convite para
todos  os  Cruzeirenses  participarem da  mateada  de  integração  dos  Amigos  da  Casa  do  Morro  no
próximo sábado, destacando a importância de todos colaborarmos com a causa. Também aproveitou
para divulgar a Expodireto que ocorre no próximo dia 10 (dez) na cidade de Não Me Toque, vai ter
uma excursão pra lá e pediu para mais pessoas se inscreverem para não cancelar o ônibus. Também irá
ter excursão no próximo domingo para participar da comemoração ao Dia Internacional da Mulher no
Município de Sério, as inscrições estão sendo feitas no Sindicato. Alegou que os pedidos geralmente
ela faz direto ao Secretário, mas vai aproveitar e pedir aqui na Câmara para que o Secretário Sérgio
Luís Backes providencie material na entrada da residência do morador Guido Puhl, pois não consegue
mais acessar de carro, só passa mais trator. Para homenagear as Mulheres leu uma bela mensagem pela
passagem do dia das Mulheres e parabenizou em especial sua mãe que é seu ídolo e assim estendeu a
homenagem a todas as demais mulheres. O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a todos, em
especial  a  nova  Assessora  de  Imprensa,  Fabrine  Backes,  ao  Vereador  Adriano  que  luta  pela  sua
Comunidade e todo o Município, desejou sucesso a Fabrine que assim como o Milton irá fazer um
ótimo trabalho. Como o Vereador Adriano solicitou diversos pedidos de roçadas, também pede que
mais comunidades sejam atendidas com este tipo de serviço, pois o capim, capoeira, capim elefante
estão crescendo para dentro das estradas atrapalhando a visibilidade dos motoristas. Também reforçou
o pedido já feito pelo vereador Foguinho que seja solucionado o problema próximo ao STR e a casa da
Melita, onde fica empossada a água por ocasião das chuvas. Se reportou sobre famílias de São Miguel
que perderam suas áreas de terras, certamente tinham dívidas com Bancos, acha muito injusto, pois se
trata da Família Ghilardi,  que quando se ia para festas ou passear  nos domingos,  eles estavam lá
trabalhando. Não é justo que famílias trabalhadoras passem por isto, disse que isto lhe dói muito,
deveriam ter lhe dado mais prazo para pagar seus empréstimos. Mas incentivou as famílias para que
continuem  na  luta,  que  com  trabalho  terão  a  chance  de  recomeçar  de  novo.  Viu  nos  meios  de
comunicação que houve um novo desvio de R$ 300.000.000,00 (trezentos milhões  de reais),  nem
encerrou as investigações da Petrobrás e já aparece este novo desvio. Na sua opinião se fosse Juiz de
Direito não iria punir um Agricultor trabalhador dessa forma como ocorreu com a família Ghilardi, já
passou por uma situação semelhante há mais de 30 (trinta) anos atrás quando a Coopave faliu, mas
graças a Deus e com a família grande, um ajudando ao outro, conseguiu dar a volta por cima, torcia na
época para a filha fazer 10 (dez) anos para poder ver o que estava acontecendo. Disse que não se pode
ficar com raiva do Sr. Salton que arrematou as terras no leilão, que poderia ter sido qualquer outro.
Alegou que tem 1,5 hectare de terra onde produz graças a uma herança, pois até hoje não conseguiu
comprar uma área de terra. A família Ghilardi já está aposentada e comida não vai faltar, só os jovens
que  iam dar  continuidade  serão  prejudicados.  O  Vereador  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
saudou a  todos,  deu  as  boas-vindas  a  nova Assessora  de  Imprensa  Fabrine,  também agradeceu  a
presença da família do Vereador Adriano e da mulher do Piva e sua amiga Susana. Sobre os Ghilardi,
complementou as palavras do Vereador Zé Wilgen, dizendo que é lamentável que isto aconteça, pois é
gente que trabalha dia e noite, mas a lei só beneficia quem tem dinheiro, pro bandido e vagabundo não



acontece nada, já passou por caso semelhante. Também se reportou ao caso de um Policial Federal ter
apreendido um carro e depois estava transitando com ele. Agradeceu ao Prefeito Municipal que veio na
reunião  com  os  Vereadores  tirar  dúvidas  e  retificar  o  Projeto,  também  agradeceu  aos  colegas
Vereadores que participaram desta reunião que antecedeu a Sessão Ordinária, onde ocorreu diálogo
entre Executivo e Legislativo. Também agradeceu os colegas Vereadores pela aprovação dos Projetos.
Parabenizou a  esposa do Tenente Dilmar que assumiu a  Direção do Presídio de Arroio  do Meio.
Parabenizou o Secretário Tio pelo trabalho de limpeza e pintura nas Ruas do Passo e pelos pedidos
seus que estão sendo atendidos e tem certeza que também irá atender os pedidos feitos pelos demais
colegas Vereadores. Sobre a Beti que vai ser beneficiada com aumento de salário através do Projeto
que foi aprovado, acha que está trabalhando honestamente e merece ganhar mais. Condenou as atitudes
da Prefeitura de Lajeado que está usando uma área do Passo de Estrela para depósito de lixo, já era
intenção deles mudar os rumos da divisa para ali fixar o lixão, precisamos fiscalizar e denunciar aos
responsáveis, sempre foi contra Cruzeiro do Sul explorar uma Saibreira localizada em Lajeado. Para
finalizar desejou um feliz dia das Mulheres para todas. Nada mais havendo a tratar, o Presidente João
Pedro  Nonnenmacher  encerrou  a  sessão  convidando  a  todos  para  a  próxima  sessão  ordinária,  a
realizar-se no dia 18 de Março de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 04 DIAS DO MÊS DE MARÇO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOÃO PEDRO NONNENMACHER
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


